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SÚMULA DA 101ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/RS 

 
DATA: 06 de julho de 2022, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h 
LOCAL: Aplicativo Microsoft Teams 
 

PARTICIPANTES: 

Pedro Xavier de Araújo Coordenador 
Diego Bertoletti Membro suplente 
Valdir Bandeira Fiorentin Membro suplente 
Marisa Potter Membro suplente 
Orildes Tres Membro 

ASSESSORIA: 
Karla Ronsoni Riet Arquiteta e Urbanista 
Flavio Salamoni Assessor Jurídico 
Sabrina Lopes Ourique Assistente Administrativa 

CONVIDADO: Tiago Holzmann da Silva Presidente do CAU/RS 
SECRETARIA Danuza Daudt Assistente de Atendimento e Fiscalização 
 

1.       Verificação de quórum 
Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os(as) conselheiros(as) 

acima nominados(as). As conselheiras titulares Evelise Jaime de Menezes, Ingrid 
Louise de Souza Dahm e Orildes Tres solicitaram as convocações de seus suplentes. 
Ausente a conselheira Leticia Kauer, devidamente justificada.  

 
2. Votação das súmulas anteriores  

Discussão As súmulas da 100ª Reunião Ordinária e da 7ª Reunião Extraordinária não foram 
encaminhadas, portanto não podem ser votadas. As súmulas da 100ª Reunião 
Ordinária e da 7ª Reunião Extraordinária serão votadas na próxima reunião.  

Encaminhamento Encaminhar a súmula da 100ª Reunião Ordinária e da 7ª Reunião extraordinária 
para análise e revisão. 

 
3. Comunicações 

Relator Pedro Xavier de Araújo 
Comunicação O conselheiro Pedro menciona o caso de Frederico Westphalen, informando que o 

Diego recebeu contato do Secretário. O conselheiro Diego informa que ainda não 
foi formalizado. Ele acredita que a conversa do chefe de gabinete Paulo com ele 
trouxe algum retorno. Ele afirma que, por enquanto, pode ser que o caso seja 
resolvido dessa maneira. 

 
4. Apresentação da pauta e extrapauta 

Mantida a pauta previamente apresentada e acrescentada a pauta sobre Manifesto Licenciamento. 
 

5. Ordem do dia 
5.1. Representantes 

Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão O conselheiro Pedro informa que a reunião foi de grande qualidade, e que a troca 

com o CAU/BR foi positiva. E menciona o envolvimento da CPUA com o tema 
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licenciamento. Ele acredita ser oportuno resgatar esse tema. Ele também 
considerou satisfatória a reunião, todavia, menciona que a baixa adesão dos 
representantes talvez seja um aspecto negativo. O conselheiro Valdir também 
acredita que a participação dos representantes na reunião foi um aspecto 
insatisfatório, em que pese o tema e os palestrantes terem contribuído muito para 
a reunião. A conselheira Marisa concorda que faltou mais participação dos 
representantes. Ela acredita que talvez em razão de que tinham muitos assuntos 
interessantes sendo debatidos pelos convidados. Todavia ela acredita que isso seja 
revisto para a próxima reunião. O conselheiro Diego também acredita que os 
representantes deveriam ter participado mais. Ele acredita que o tamanho da 
reunião possa, talvez, ter sido um dos motivos. Ele também menciona que o 
horário após o expediente possa ter sido um impedimento. O conselheiro Pedro 
lembra que o retorno dos questionários foi baixo, quando então foi decidido criar 
os espaços de reunião para uma maior participação, o que não resultou em 
melhoria. E, no caso da última reunião, como tiveram muitos participantes, isso 
acabou por inibir a participação. Ele acredita, então, que a estratégia para 
melhorar essa participação deve ser estudada. Ele acredita que a reunião 
presencial poderia ser um incentivo. A assessora técnica Karla acredita que, 
embora a participação dos representantes tenha sido um pouco fraca, os assuntos 
foram muito interessantes, e eles também devem ter gostado. No entanto, ela 
concorda que tem que melhorar a participação. Ela sugere que, talvez, na próxima 
reunião deve-se pensar em um meio de uma melhor participação, como, por 
exemplo, uma proposta anterior à reunião na qual se solicite que os participantes 
tragam suas sugestões. A conselheira Marisa sugere que seja criado um link 
através do qual os participantes possam relatar suas impressões, após a reunião. O 
conselheiro Valdir sugere que possam ser sistematizadas visitas aos 
representantes, com um pequeno comitê. Ou seja, ele acredita que alguém da 
fiscalização possa fazer isso, ou a atuação individual de cada membro da CPUA. O 
conselheiro Pedro lembra que a terceira reunião será sobre plano diretor, quando 
poderá aplicar alguma dessas sugestões a fim de que os representantes participem 
mais. Ele menciona que na trienal haverá a 4ª reunião com os representantes, no 
formato presencial. Ele menciona que as reuniões do ano de 2023 serão regionais, 
quando poderia ser aplicada a sugestão do conselheiro Valdir. Ele acredita, 
todavia, que a CPUA está fazendo esforço para que eles participem. Dessa 
maneira, ele expõe que pode ser que essa participação não tenha como causa a 
atuação da CPUA. Ele reitera alguns pontos levantados na reunião extraordinária, 
como, por exemplo, a carta mencionada pelo Presidente Tiago. Ele menciona que o 
Presidente Tiago sugeriu que o ofício encaminhado ao CAU/BR pela CPUA seja, 
agora, convertido em manifesto e, após, seja encaminhado ao Plenário para que 
este aprove como uma iniciativa de um projeto de lei. A conselheira Orildes afirma 
que estava muito bom o evento, mas acredita que devam ser pautados assuntos os 
quais os representantes estivessem preparados, pois, talvez os mesmos não 
estivessem familiarizados com o assunto debatido. A assessora técnica Karla 
informa que disponibilizou o link dos 12 pontos para ser objeto de avaliação do 
Plenário. O Presidente Tiago participa da reunião. Ele também menciona que havia 
poucos representantes na reunião. 

Encaminhamento Aplicar o que foi sugerido às próximas reuniões com representantes para uma 
melhoria na participação. 
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5.2. CAU Educa 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão  
Encaminhamento Repautar 
 

5.3. Plano Diretor 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão  
Encaminhamento Repautar 
 

6. Extrapauta 
6.1. Manifesto Licenciamento 

Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão O Presidente Tiago menciona que o ofício possa ser transformado em manifesto. 

Ele informa que Rubens e Nilton, colegas da comissão nacional que participaram 
da reunião, ficaram muito impressionados com o posicionamento do CAU/RS, e 
solicitaram que o CAU/RS participe mais da comissão nacional. Ele relata que há 
um alinhamento entre o CAU/RS e o CAU/BR nessa questão central da reunião. Ele 
então solicita que o documento deva ser elaborado o quanto antes a fim de que o 
CAU/RS possa tomar a frente nesse assunto. Ele solicita qual a estratégia da CPUA 
para a elaboração desse documento. Ele comunica que semana que vem tem uma 
reunião nacional em Ouro Preto/MG. Ele acredita que seria bom ele ter esse 
documento, a ser encaminhado na véspera, para aproveitar essa reunião e iniciar o 
debate. O conselheiro Pedro questiona se haveria algum ponto, alguma 
observação que o Tiago queira sugerir. Ele acredita que poderia ser reforçado esse 
aspecto de que os arquitetos receberam bem essa questão do autolicenciamento, 
pois têm uma ideia um pouco equivocada quanto a atribuição de ser responsável 
pelo licenciamento. E, quanto ao projeto de lei, ele acredita que pode continuar 
sendo debatido com os conselheiros federais, em um primeiro momento. A 
assessora técnica Karla compartilha o documento. Os membros leem o 
documento, debatem algumas questões e fazem apontamentos.  

Encaminhamento Deliberação nº 08 da CPUA-CAU/RS: Aprovado o documento ‘Manifesto 
Licenciamento’ por unanimidade. 

 
 

7. Definição da pauta da próxima reunião 
Assunto CAU Educa 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Assunto Plano Diretor 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Assunto Agendamento da próxima Reunião Extraordinária 
Fonte CPUA-CAU/RS 
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8. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 12h24 min com os(as) participantes acima nominados(as).  
 

 
 

PEDRO XAVIER DE ARAÚJO  
Coordenador da CPUA-CAU/RS 

 
 
  

Danuza Daudt 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 
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